

Volksschulen

► Elternrat

St. Johanns-Ring 17 CH-4056 Basel

E-Mail: sek.vogesen@bs.ch

www.sek-vogesen.ch

Protokoll 3. Elternratssitzung Schuljahr 2019/20

Donnerstag, 13 Februar, 19.15 Uhr-ca. 21 Uhr, Zimmer C E1 019.

12 Anwesend 10 Entschuldigt 6 Abwesend

Zeit/Nr	Art	Inhalt	Verantwortlich
19.15h	ı	Begrüssung	Vorstand ER
19.20h	ı	Kurzinformationen der Schulleitung	Schulleitung
		 Herzlichen Dank jenen Eltern, die bereits früher kamen und für das Interview zu Kommunikation im digitalen Zeitalter zur Verfügung standen. Wir sind gespannt auf die Resultate. Diese erwarten wir im Sommer. 	B. Liebherr
		Angebot der Suchthilfe/des Gesundheitsdepartements zu einem Elternforum zu Suchtmitteln: 17. März, 19 Uhr, im Union. Flyer und Anmeldung wurde verteilt. Gerne darf auch weiter verteilt werden. Link: https://www.gesundheit.bs.ch/ueber- uns/veranstaltungen/elternforum-start-klar-2019.html	
		In der 1. Sek vergleichsweise höhere Anzahl Leistungszug- Abstufungen E > A-Zug. Semesterzeugnisse führend dazu, dass die einzelne Note mehr Gewicht hat und entsprechend weniger Zeit vorhanden ist, dies auszubügeln.	
19.30h	I/D	Kurzinformation der Lehrpersonen-Konferenz	Vertr. LP
		 Zum Thema Pausenglocke "ja oder nein" gehen die Meinungen auseinander. Eine Hinweisglocke könnte helfen, dass die SuS rechtzeitiger im Unterricht erscheinen. Andererseits beendet die Glocke den Unterricht sehr abrupt >das wirkt störend. Fazit: Im späteren Leben gibt es auch keine Glocke. Die SuS sollten lernen auch ohne Glocke pünktlich zu sein. Das Problem der übermässigen Anhäufung von Prüfungen 	Simons
		(z.B. vor den Ferien) wird von den LP mit Hilfe eines ausführlichen Übersichtsplans gut gelöst. Eine Verbesserung zum letzten Jahr ist zu sehen. Die Pläne hängen in den LA's. Ziel ist, dass jedes Team/Gruppe diese Pläne sinnvoll nutzt.	
		Die LP stellen einen positiven Umgang der SuS mit ihren Handys fest. In den Pausen spielt das Handy für die SuS kaum eine Rolle. Im Unterricht darf das Handy benutzt werden, wenn die LP dies erlaubt oder sogar fordert. Es gibt deshalb keinen Grund ein Handyverbot oder Handyabgabe einzuführen. Verbote können ohnehin kaum kontrolliert werden. // Das Thema Handy führt zu einer regen Diskussion des ER. > Das Handy bleibt im individuellen Fall immer noch ein persönliches Problemthema für manche Eltern.	
19.45h	I	Kurzinformation Schulrat	SR
		 Keine relevanten Informationen 	
19.50h		Organisation Elterncafé	Vorstand ER

	1		
		Do., 19. Dez., Betreuung M. Hattink: keine Eltern anwesend.	
		 Herr Fausto Russo betreut das n\u00e4chste Elterncaf\u00e9 vom Montag, 17. Februar 	
		 Das Elterncafé wird im 2ten Semester selten bzw. nicht 	
		genutzt. Deshalb wird im 2ten Semester das Elterncafé nur	
		noch im Juni organisiert. An diesem Besuchstag werden Projektarbeiten der dritten Klassen präsentiert.	
		 B. Liebherr informiert Frau Bitter über diese Entscheidung. 	
19.55h	I	Berufsnetzwerk Sek Vogesen	Schulleitung
		Keine relevanten Informationen.	B. Liebherr
19.55h	D	Austausch in Gruppen / Team	Vorstand ER
		 Der ER teilt sich in Gruppen auf und tauscht sich aus. Themen der Diskussionen: Die Pausenglocke wird auch von den Eltern für nicht notwendig angesehen. Einige SuS werden auch mit Glocke zu spät in den Unterricht kommen. Der Übersichtsplan aller Prüfungen wird als gut empfunden. Finanzielle Mittel für Ausflüge und Events: Immer wieder wird (über einen Informationszettel) von den Eltern Geld für verschiedene Schulanlässe verlangt. Manchen Eltern fehlt der Überblick. Vor allem wenn die Informationszettel nicht bei den Eltern ankommen. Dafür existiert keine Klassenkasse mehr. Ablauf der Projektarbeiten in der 3ten Sek: Eltern wünschen sich mehr Austausch zwischen den LP/SuS/Eltern. 3te Sek – Wie geht es weiter? Die Anmeldungen für das Gymnasium sind abgeschlossen. Die Lehrstellensuche 	
		ist aber noch am Laufen. Manche SuS können aufatmen, andere sind noch unter Druck.	
20.35h	D	Weitere Themen	Vorstand ER
		Der Vorstand ER stellt die Frage nach der Möglichkeit ein grosses Vogesenschulfest zu veranstalten. Selbstverständlich braucht es dazu eine gute Organisation, und vor Allem die Zustimmung und den Willen der SuS. Die Möglichkeit würde aber bestehen. Die LP werden das mit den SuS besprechen. Ideen: Ein internationales/multikulturelles Foodfestival.	
21.00h		 Der Vorstand ER empfindet das Treppenhaus im neuen Vogesenschulhaus als kalt und ungestaltet. Eltern können sich schlecht orientieren. Alles sieht gleich aus. Vielleicht sind die LP der BG-Klassen (1te / 2te Sek) interessiert durch Gestaltung der verglasten Durchgänge oder Wände dazu beizutragen, dass die Schule etwas bunter wird und eine funktionierende Signaletik bekommt. Abzuklären sind selbstverständlich Brandschutzmassnahmen etc. 	
		F. Fintanhaid, D. Dialyuanian	

I = Information; E = Entscheid; D = Diskussion

Nächste Sitzungsdaten: Di, 28. April; Mi, 3. Juni